

# Editorial

En el marco de la pandemia provocada por el Coronavirus (COVID-19 por SARS-CoV-2), la cual a la fecha ha causado millones de infectados y miles de muertos por país, el Dr. Pablo Sandoval Cabrera y el Cuerpo Académico UDG-CA-116 “Teoría Económica y Desarrollo Sustentable” del Departamento de Económica del CUCEA de la Universidad de Guadalajara, haciendo uso de las tecnologías de la información organizaron el seminario titulado “Prospectiva, Pensamiento Complejo y Transdisciplina”. Esto con el propósito de enseñar sustentabilidad y ecología en las carreras de la Universidad de Guadalajara, desde un enfoque multidisciplinario. Con miras a formar profesionistas responsables con el medioambiente y la sustentabilidad. Buscando tener profesionistas mas socialmente responsables y solidarios en las comunidades que interactúan. Al día de hoy los profesionistas que se forman tanto en escuelas públicas como privadas, no son del todo conscientes de estos problemas, y en especial la ciencia económica, la cual tiene años peleada con todo lo que sea ecología y sustentabilidad. Enseñando erróneamente durante décadas que el crecimiento y la actividad económica no tiene limites, ni físicos ni ecológicos. Y además se les ha enseñado que crecimiento económico es igual a bienestar, lo cual en casos como el de México se ha demostrado todo lo contrario.

Por eso en este numero, la revista *Expresión Económica* decidió publicar los trabajos de los académicos que participaron en este seminario. Con la intención de dar a conocer las propuestas y soluciones de investigadores, que, con muchos años de experiencia en conjunto, y de diferente formación académica (transdisciplina), nos proponen para mejorar el aprendizaje de los educandos que se encuentran en las aulas de clases y buscar una mejora para las generaciones futuras de profesionistas.

Para apoyar esta visión de estudiantes comprometidos y conscientes de su entorno, presentamos como un suplemento un cuento elaborado por los estudiantes *Pedro Chávez Gómez (Premio INCIDE Zapopan 2020)* y *Cuitláhuac Fernández Uribe* destacados estudiantes de la *Licenciatura en Gestión y Economía Ambiental* del Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas de la Universidad de Guadalajara titulado “*La maldición de las redes fantasma*”. En este, ambos estudiantes nos tratan de enseñar de los problemas medioambientales que esta causando la forma en que pescamos hoy en día. Intentan que tomemos conciencia al respecto y cambiemos nuestros métodos de producción pesquera que tanto daño hacen a nuestro medio ambiente. Esperamos que esta sea la primera de muchas participaciones de este tipo en nuestra revista por parte de alumnos tanto del CUCEA como de otros Centros Universitarios o Universidades. Queremos que los jóvenes se atrevan a proponer soluciones para mejorar las comunidades en las que habitan. Quedan invitados a participar con nosotros, nuestra publicación siempre estará abierta a sus propuestas.

En la sección de artículos presentamos dos artículos, el primero titulado “Inversión de tecnología en habilidades laborales y crecimiento de la producción en el sector industrial” del alumno del Doctorado en Estudios Económicos del CUCEA y profesor del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, Jonathan Andrey Barrandey Chavira, quien, como profesor de economía, enseña como se da la inversión y el crecimiento productivo en el sector industrial. El segundo, escrito por los Profesores Francisco Moran Martínez y Alejandra Uribe Ramos titulado “Criterios de planeación para instrumentar políticas y estrategias en un proceso de reingeniería empresarial”, ambos profesores del Departamento de Economía y del Departamento de Administración del CUCEA respectivamente, con el propósito de unir fuerzas desde dos ciencias diferentes pero que se complementan entre si para elaborar una propuesta que ayude a la mejora empresarial.

Esperamos que este *Número 46 (Enero - Junio 2021)* sea de su agrado, y mas que nada, el equipo editorial de *Expresión Económica* desea que este 2021 sea de grandes éxitos.

Queda a sus ordenes el correo electrónico *expresioneconomica@cucea.udg.mx* y en la pagina web <http://expresioneconomica.cucea.udg.mx/> para dudas, comentarios, o si así lo desea hacernos llegar sus trabajos que desean ser publicados. Nuestra convocatoria esta abierta todo el año. En caso de existir un numero especial o temático se publicará previamente una convocatoria especial. Los lineamientos se encuentran en la pagina antes mencionada o si lo requiere con mucho gusto se lo haremos llegar a su correo electrónico.

LIC. JORGE A. PÉREZ TORRES

Coordinador Ejecutivo y Editor de *Expresión Económica. Revista de Análisis.*